



Chinguetti es séptima Ciudad Santa del Islam y Puerta del Desierto del Sahara. Se halla en la Región del Adrar, en la parte centro-norte de Mauritania, a 90 kilómetros de la capital Nouakchott, Chinguetti es zona de alta inseguridad alimentaria, carece de teléfono, sólo dispone de dos radios, tiene dos generadores municipales que se conectan cuatro horas al día. La que ahora es una ciudad del tercer mundo fue fundada a finales del siglo XIII, centro comercial, metrópolis de gran apogeo cultural sobre todo a principios del siglo XVII. No en vano, Chinguetti es Patrimonio Mundial de la Unesco y Capital Cultural de Mauritania.

consejero de Sanidad y Consumo diálogo con el alcalde de la localidad mauritana y los artifices del centro sanitario para conocer de primera mano la realidad y la necesidad de la zona.

PROFESIONALES

Los profesionales, una vez más, son protagonistas en este proyecto de cooperación internacional que se gesta en el Sistema Sanitario Público de Extremadura. Después de establecer los criterios prioritarios de colaboración, se estudiará la afectación al sistema de la ausencia del personal, por lo que se analizará cada caso en particular, porque como aclara Domínguez Garrido, "hay que organizar la estructura de forma que lo nuestro no quede desatendido".

Se trata de evitar la diáspora de profesionales que participan de forma ocasional. Dominguez Garrido prevé que serán los mismos voluntarios los que impulsen activamente el desarrollo de este programa de cooperación internacional, "y contactaremos con otras organizaciones y fundaciones, en función del país y de sus necesidades, con nuestra oferta otorgaremos una mejora calidad de vida y una merma en su sufrimiento, ya sea con Telemedicina, ya sea con asistencia presencial, ya sea con recursos.

La formación es primordial para el éxito de esta iniciativa. La administración organizará cursos formativos en materia de conocimiento del medio en contacto con las organización ya establecidas demandantes de la ayuda.

La gente interesada en formar parte de este este programa de colaboración internacional puede ponerse en contacto con el Gabinete de Estudios, cuya dirección de correo electrónico es gabinete.estudios@sc.juntaex.es.

En general, con respecto a pai-





ses de otras áreas geográficas, especialmente África y América del Sur, en los países más deficitarios sanitariamente hablando, se pretende tener elaborada una agenda con los profesionales que voluntariamente quieran participar en este programa solidario, "pondríamos en contacto el país

demandante de ayuda con el personal adecuado, y estableceríamos los cauces de coordinación y cooperación, de manera que ya sea aportando financiación, liberación laboral, o recursos varios, mejoremos la salud de su gente", adelanta Juan José Dominguez Garrido.



El profesional voluntario va para ofrecer soluciones

No existe un perfil determinado que defina al profesional voluntario que participe en programas de cooperación internacional. Sin embargo, es fundamental que "la gente esté fisicamente preparada y psíquicamente motivada", explica Dominguez Garrido. Alli no se va de vacaciones, sino a trabajar en un lugar inhospito donde se tiene un concepto de la vida totalmente diferente al de aqui. Por ejemplo, las técnicas de exploración están condicionadas a la cultura que dificulta muchas veces los

diagnósticos. Es recomendable que las estancias sean como minimo de tres meses. Esto beneficia al entorno, rentabiliza la logistica y hace resolutiva la asistencia de los sanitarios. El profesional voluntario debe participar en estos programas de cooperación para ofrecer soluciones allí donde vaya. Pediatras, matronas, oftalmólogos o epidemiologos, son algunos de los especialistas que en concreto demanda Chinguetti. Sin embargo, cualquier profesional es susceptible de dar ayuda.

"La sonrisa es lo que más llama la atención"

La sonrisa fàcil y sincera de los habitantes de Chinguetti es una de las pinceladas más gratas que Juan José Dominguez Garrido se trajo de su breve experiencia en la población mauritana. Estas son algunas de sus reflexiones.

"El paciente de Chinguetti es tranquilo, confiado, simpático, con una medida del tiempo diferente fundamentalmente, y una aceptación del dolor también distinto al de la cultura occidental. El concepto de la vida está condicionado por su religión, el Islam, que lo hace más fatalista, más conformista y más resignado, -es así porque Alá así lo quiere-."

"Estamos aportando tecnologia de vanguardia a personas que no han oido una radio, ni han visto un televisor nunea; no tiene luz, ni agua, y manifiestan mucha alegria".

"Invertir en salud y tecnología a cambio de reconocimiento y cariño me parece rentable. Esta iniciativa parte no sólo de un sentimiento de generosidad, sino de una idea de cuanto más se tiene y más se comparte, pues mejor".

"Los valores importantes de los profesionales del sistema no están sólo en la nómina sino también en la voluntad para participar en proyectos como éste. Ya hay personas que lo han solicitado, otras que ya están participando, hay que coordinar de forma ordenada estas voluntades".

